



**Communiqué de presse**  
Paris, le 23 décembre 2022

## **Les pharmaciens d'officine alertent sur les tensions d'approvisionnement en médicaments pédiatriques**

Dans un contexte marqué par de fortes tensions d'approvisionnements en médicaments pédiatriques, tout particulièrement en amoxicilline et en paracétamol, les pharmaciens d'officine ne sont plus en mesure d'assurer pleinement leurs missions de santé publique au service de la population, et de faire face à une situation épidémique hivernale particulièrement intense conjuguant simultanément trois pathologies (grippe, bronchiolite et covid).

En dépit des recommandations émises, notamment par l'ANSM et les sociétés savantes, les pharmaciens d'officine ont d'extrêmes difficultés à répondre à la demande croissante des parents légitimement inquiets pour leurs enfants et doivent gérer la colère des patients au quotidien. A ce titre, il est rappelé, contrairement à ce qui a pu être dit, que la dispensation à l'unité ne s'applique pas aux solutions buvables pédiatriques.

Le 6 décembre dernier, le porte-parole du gouvernement, Olivier Véran, a également confirmé ce constat : "il y a une explosion de la demande mondiale avec le Covid, de paracétamol et notamment de demandes pédiatriques, donc il y a une augmentation très forte" La demande a en effet presque doublé par rapport à l'an dernier à la même période.

Des données provenant de sources diverses, réalisées ces derniers jours de décembre, sur les approvisionnement d'antibiotiques, établissent que plus de 70% des officines déclarent être en pénurie d'amoxicilline pédiatrique.

Plusieurs annonces relayées par les médias font état d'une amélioration progressive qui ne correspond pourtant aucunement à la réalité actuelle du terrain.

Devant cette situation, et les propos tenus hier par le Ministre François Braun, en décalage avec le ressenti de la profession, nous avons obtenu en urgence une réunion ce jour à 16h.

Le Ministre de la santé et de la prévention s'est engagé à davantage de concertation avec les acteurs de terrain, à communiquer en conséquence et à la mise en œuvre de mesures adéquates face à l'urgence de la situation.

La profession rappelle que dans ce contexte les mesures de prévention (gestes barrières, vaccination...) sont les meilleures armes pour lutter contre la diffusion des épidémies.

Carine WOLF THAL  
Présidente CNOP

Philippe BESSET  
Président FSPF

Pierre-Olivier VARIOT  
Président USPO

**Contacts Presse :**

FSPF : Philippe BESSET – Président : [pbesset@fspf.fr](mailto:pbesset@fspf.fr) – 06 80 14 41 62

USPO : Pierre-Olivier VARIOT – Président : [variot@uspo-paris.fr](mailto:variot@uspo-paris.fr) – 06 08 98 52 04

CNOP : [dircom@ordre.pharmacien.fr](mailto:dircom@ordre.pharmacien.fr) et Agence Confluence - Aurélien Flaugnatti

[aurelien.flaugnatti@confluence.fr](mailto:aurelien.flaugnatti@confluence.fr) - 01 40 07 02 05 Laurie Dambrine

[laurie.dambrine@confluence.fr](mailto:laurie.dambrine@confluence.fr) - 06 29 31 42 63